

社会形成に参画する資質・能力を確実に するため、子ども議会を開催するべき

町長 人材育成、教育の面では様々な手法がある



なかた ごうのすけ
中田 豪之助 議員

GIGAスクール構想 と子ども議会

質問

本

町でも生徒・児童に
1人1台のタブレット
が導入されました。その
利用実績はいかがですか。
また利用の仕方はどうで
しょうか。

教育長 小学校で、1年生
と2年生では週2回、3年
生から6年生で週1回から
週2回、3年生から6年生
の週1回。全学年において
調べ学習のほか、低学年
においては基本操作、中学
年においては文書作成、高
学年においては動画撮影や
児童会資料を作成します。

中学校での国語で、全29
時間中、各学年3時間、総
時間で、全7時間中4時間、数
学では、特別支援学級にお
いて、全13時間全ての時間、
調べ学習、まとめ作成、学
習教材として利用します。
また、タブレットを各家
庭に持ち帰ることにつきま
しては、各家庭で使用する

際でのフィルタ機能も併せ
て検討しているところです。

再質問

2019年12月に、

文部科学大臣はGIGAス
クール構想の実現について
「忘れてはならないことは、
ICT環境の整備は手段で
あり目的ではない」と言つ
ています。

予測不可能な未来社会を
自立的に生き、社会の形成
に参画するための資質・能
力を一層確実にしていくた
めには、子ども議会が大変
有効と考えます。行政が「子
ども議会」あるいは模擬議
会を開催するべきです。

教育長 主権者教育、ある
いはふるさと学習の充実で
あるとか、地域課題の研究、
これらが持続可能な地域づ
くりの中で大変重要です。
その中で地域課題の研究、
について、地域の皆さんと
学校と一緒になつて考え、
発表するという機会まで出
てきました。子ども議会、
いわゆる模擬議会といわれ
るような展開も一つの方法
ですし、また、広く住民の
方に、その地域課題研究に

ついての発表を聞いていた
だく、こういった機会もま
た一つの方法です。その方
法は、コロナ禍を見据え、
今後学校の方とも十分に協
議をしながら進めていきた
いと思います。

再質問

ふ

るさと学習、地域課
題学習は、学校の先
生はじめ、ゲストティーチ
ャーとして加わった地域の
大人、行政の方の御苦労が
あつて実現したと思います。
地域の問題点、課題に気が
付いた児童生徒はユニーク
な見方、鋭い切り口を持ち、
貴重な力です。

ふるさと納税のお礼状を
季節ごとに展開するという
話もありました。7月7日
から立秋の前までが暑中見
舞いの季節だそうです。ぜ
ひ、町長は、ふるさと返礼
品の事を触れて、1回下川
町に納税してくれた人たち
に、映画も始まります、下
川町では美味しいフルーツ
トマトも採れ始めますとい
うような暑中見舞いを出し
てはどうでしょうか。

その時に、小中学生皆さ

んこいうアイデア募集し
ます、みたいなことは一挙
両得で学校の学習になり、
有効だと思います。

町長 大変タイムリーな提
案だと思います。担当者も
いろいろと苦労しながら知
恵を絞っています。今提案
いたいた内容等について、
いろいろと学校とも打合せ
をしながら協議をしたいと
思います。

子ども議会、模擬議会な
ど、各町でも数多く行つて
いますが、人材育成、教育
という面では、様々な手法
があると思います。子供た
ちと交流し、持つているポ
テンシャルを引き出してい
くことを今後も進めたいで
すし、当然、子ども議会も
その方策の一つに入つてく
と考えています。

